
 «  L’avenir, il ne s’agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible » (Saint Exupéry)

Compte rendu C.T.L. du 7 mars 2013 :
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A l’ordre du jour de ce C.T.L. en points soumis au vote, figurent la mise à jour du
D.U.E.R.P et le Budget.

1) LE DUERP : mise à jour  (Document Unique)
Cette mise à jour commencée au printemps 2012 a mobilisé de nombreux intervenants sur
plusieurs mois :
- l’équipe des assistants de prévention qui a orchestré la manœuvre,
-     les services qui ont mis leur document à jour,
- des groupes de travail réunis en novembre et décembre qui ont permis des avancées

significatives : la prise en compte de la pondération de l’indice de  risque.

Cette démarche devrait enfin permettre de faire du Document Unique un véritable outil de
pilotage de la prévention.

Pour F.O.-DGFIP 76, il reste cependant des écueils de taille :
- Les agents doivent impérativement être associés à la démarche; ce qui n’a pas toujours été

le cas.
- Manque de temps pour s’approprier, réfléchir et rédiger le document... des situations très

disparates ont été constatées à réception des mises à jour par les assistants de prévention.
- Le travail de compilation sur un fichier support excel (élaboré au plan local) afin de rendre

lisible le futur plan de prévention a été extrêmement fastidieux et complexe. Les assistants
de prévention ont réalisé un travail d’une très grande qualité.

Après discussion et vote de ce CTL, le plan de prévention sera proposé à l’avis du CHS.CT
pour validation.
Toutes les O.S. se sont unanimement abstenues pour les raisons évoqués ci-dessus.

2) Le Budget :

Le président annonce, suite à la position F.O., qu’il ne soumettra pas le budget au vote.
(voir déclaration liminaire F.O. sur  le site local)

En préalable au débat sur l’exécution budgétaire 2012, les élus F.O. s’étonnent de ne pas
avoir été destinataires cette année, de la lettre d’approbation du budget 2013 par le Contrôleur
Budgétaire en Région. ...Ce document nous a été remis en séance.

� Exécution 2012
Les élus F.O. déplorent que le principe de sincérité budgétaire ait été mis à mal en 2012 et
sont pessimistes pour 2013 au vu des documents présentés. Ils constatent un déficit de
217.000€ sur ce budget, soit  environ 2.5 %.



Comme les élus F.O. l’avaient annoncé lors du CTL Budget de 2012, la DRFiP 76 s’est bien
trouvée en cessation de paiement !
Personne ne peut en être satisfait, car derrière cette situation, ce sont les services et donc les
agents qui subissent les restrictions..
Pour tenter de limiter le déficit,  la Direction nous explique toutes les économies réalisées :
arrêt des cartes d’achat des services dès octobre dernier, le non remplacement d’imprimantes
en panne (mise en réseau), la   restitution de l’immeuble Hastings (loyer, électricité etc..), et la
« permutation » entre les Personnel Berkany et ceux de la société ONET sur la Cité, etc…
Sans parler de l’action de la Direction Locale qui est « allée chercher » des abondements à
hauteur de 300.000 € … Sans cela, quel aurait été le déficit ? !…

� Budget prévisionnel 2013.

Les élus F.O. ont rappelé globalement la bonne gestion de la Direction locale des années
passées. En conséquence, ils considèrent donc comme impossible de pouvoir exécuter un
budget en baisse de 12 %1( après les - 20 % de l’an dernier)  sauf à ne pas réaliser certaines
dépenses. Le plus grave : nos services n’auront plus les moyens de réaliser leurs missions de
service public.

Ce n’est pas en diminuant quelque peu les dépenses d’affranchissement, ni en mettant moins
d’imprimantes mais des photocopieurs en réseau que cela suffira. Quant à jouer les apprentis
sorciers avec les conditions climatiques, laissons cela aux spécialistes ! Les élus F.O. espèrent
ne pas avoir à venir réclamer auprès du Directeur, la mise en chauffe avant la date prévue
comme ils ont dû le faire en octobre 2012.
Pour F.O., cette mesure, qu’elle qu’en soit le coût, doit être réalisée sur tous les postes et
services spontanément par l’équipe directionnelle. Malheureusement, le président ne partage
pas du tout cette analyse….

Les élus F.O. se sont élevés contre la réduction drastique de fournitures (400.000€  prévus
contre 508 000€ consommés en 2012 !) Face à cette diminution, F.O. a demandé le détail de
ces dépenses car les mesures d’économies recherchées sur la ligne « imprimés »
(dématérialisation) risquent de faire exploser la ligne « fournitures » (ramettes de papier et
cartouches d’encres)
Ils contestent également la fréquence du renouvellement du parc informatique (6 ans au lieu
de 5 ans !)...Sur ce point, ils demandent des précisions parce qu’ils s’inquiètent de certains
dysfonctionnement dont notamment   la lenteur du réseau. La Direction en prend note et va
prendre l’attache de la responsable de la D.I.S..I…

Enfin, Les élus F.O. ont également souligné que certaines dépenses étaient gérées en Centrale
(ndlr : qui nous semble bien aléatoire)
Quel intérêt de les faire supporter par le Budget local, d’autant plus que la Direction déplore
les retours tardifs d’information sur la consommation de ces crédits ?

Aussi, les élus F.O. considèrent qu’un budget en baisse de 12% (à budget comparable)
n’est pas sérieux, sauf à fragiliser davantage encore le service public et les conditions
matérielles quotidiennes de travail des personnels.

****

                                                          
1  la Direction nous faisant remarquer que la réserve n’est pas de 5% mais de 3%.


